

V o r r e d e

an die

armen, braven Mädchen
der neuen Stiftung,

zur

Ausbildung und Ausstattung
dürftiger Bürgertöchter.



„Was haben wir zu thun?“, ist immer die erste Frage, gleich nach eurer Aufnahme in die Stiftung! Leset hier die Antwort:

„Was die arme, brave Marie that.“ Die Erklärung dieser kurzen Antwort nimmt ein ganzes Buch ein, aber ein Geschichtsbuch: und Geschichten leset ihr ja gerne.

Mariens Lebensgeschichte reicht zwar nicht weiter, als bis in das achtzehnte Jahr ihres Alters. Genug! wer bis dahin seine Ausbil-